



ROZONES

› No tardó la respuesta

Contundente, nos hacen ver, la respuesta de la Presidenta **Claudia Sheinbaum** a las declaraciones de **Jeffrey Litchman**, abogado de **Ovidio Guzmán**. Y es que el litigante hizo señalamientos sin sustento, en el contexto de la audiencia durante la cual su cliente se declaró culpable, como parte de un acuerdo para que sea reducida su pena. La jefa del Ejecutivo federal no lo dejó pasar y, desde Sinaloa, dejó claro que el abogado del narcotraficante vulneró su investidura y que su gobierno no establece “relaciones de contubernio ni complicidad” con nadie. Igual fue la respuesta de la Fiscalía General de la República, misma que lanzó un reto, al decir que la institución está abierta a recibir denuncias sobre posibles delitos cometidos en México. La pregunta es si Litchman le tomará la palabra, o si permanecerá en la idea de frontalizar desde Estados Unidos, a través de las redes sociales y algunos medios. Veremos.

› Perseguido por el pasado

Quedó la idea ayer, nos comentan, de que a **Octavio Romero Oropeza** lo persiguen las deudas. Y esto en un sentido muy literal porque es sabido que durante su administración al frente de Petróleos Mexicanos, en el sexenio pasado, la paraestatal acrecentó de manera importante sus adeudos con proveedores, problema que no ha podido ser resuelto hasta el momento. Ayer, un grupo de reporteros intentó preguntarle al respecto. —¿Legisladores señalaban al posibilidad de poder a comparecer por la deuda a de Pemex?—le dijo una periodista, esperando su respuesta. —Ahí nos vemos, yo estoy hablando de Infonavit, adiós. —Oiga, pero con lo de Pemex y el adeudo a proveedores..., terció otro comunicador. —Adiós, Infonavit todo lo que quieran. —Pero lo de Pemex, ingeniero, hay adeudos importantes— le insistieron mientras abordaba su camioneta. El titular del Infonavit sólo respondió: “no quiero ser grosero”, mientras el vehículo aceleraba.

› Oscuridad en Nayarit

Nos comentan que el Gobierno de Nayarit aprovecha muy bien el vacío que ha generado el incierto proceso de desaparición de los órganos autónomos garantes del acceso a la información. Si alguien solicita, a través de la Plataforma Nacional de Transparencia, un dato sobre el gasto específico en determinado rubro, recibe como respuesta un sinfín de documentos engorrosos con todas las estadísticas del ejercicio presupuestal en general, como para que el solicitante busque el dato específico que pidió. Si se pide una revisión, nadie la atenderá, pues el órgano garante estatal desapareció el viernes al aprobarse, en el Congreso local, una iniciativa enviada por el gobernador **Miguel Ángel Navarro Quintero**, quien antes había asfixiado presupuestalmente al Instituto. Ahora, el “garante” es el propio Ejecutivo, por lo que resultaría ocioso, nos dicen, inconformarse por una solicitud de información mal respondida al mismo ente que la envió. Ahí el dato.

› Foco en feminicidios

El cuádruple asesinato registrado la semana pasada en Hermosillo, Sonora, cuando un hombre mató a una madre y a sus tres hijas, dos de 11 años y una de nueve, puso en el foco nacional el tema de los feminicidios en contra de niñas y adolescentes. Se trata de un flagelo que fue dejado como herencia por anteriores administraciones, pero que no ha podido ser contenido. A juzgar por las cifras de la organización Redim correspondientes a los últimos diez años, en México se cometen siete feminicidios en contra de niñas y adolescentes cada mes en promedio. Abundan los ejemplos de víctimas de conductas de este tipo en años anteriores, a las que se suman las de días pasados en Sonora. En este contexto, cerca de 14 colectivos feministas y de protección a la niñez convocaron a una marcha este domingo en Hermosillo, para exigir justicia para las cuatro mujeres asesinadas en días pasados y para pedir mejores condiciones de seguridad en la entidad. Pendientes.



› Prioridades en Conapo

Y fue la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, quien estableció ayer, durante la reunión del pleno del Consejo Nacional de Población, que una de las prioridades del Gobierno es la estrategia de prevención de embarazo adolescente. "Levantar la voz sobre estas situaciones tiene que convertirse en una oportunidad para que redoblemos los esfuerzos en todos los sectores y a todos los niveles para confirmar nuestro decidido compromiso. La propia Presidenta **Claudia Sheinbaum** sigue impulsando esta estrategia, aún en sus conferencias de prensa Mañaneras del Pueblo, porque es un tema que tiene alta prioridad para este gobierno. De acuerdo con datos oficiales, en la actualidad se presentan 22 nacimientos diarios de madres menores de 15 años. Se ha podido reducir en 30% la tasa de fecundidad de adolescentes pero, dijo la titular de Segob, continuemos trabajando conjuntamente para que se denuncien y sancionen oportunamente a quienes violentan o coaccionan a niñas y adolescentes.

› Y siguen las bajas en el INE

Ahora tocó turno de dejar el cargo a **Hugo Patlán Matehuala**, quien se desempeñaba como titular de la Unidad de lo Contencioso. Ayer se informó que el funcionario, designado por la consejera presidenta **Guadalupe Taddei**, presentó su renuncia. La dimisión, por cierto, estuvo antecedida por una serie de publicaciones de medios digitales en las que se dio cuenta de cargos que tuvo en el pasado en la estructura del PRI. Además, a propósito de lo anterior, su nombre estuvo mencionado en una conferencia mañanera en la que se pidió a Taddei explicar esa contratación. Esta semana fue de cambios en el INE, pues se fue **Miguel Ángel Patiño**, quien era Director Ejecutivo de Organización Electoral, y en su lugar la consejera puso a **Roberto Carlos Félix López**. Y **María Elena Cornejo Esparza**, Directora Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, solicitó su retiro voluntario.